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令和5年度 第1回東京都保険者協議会医療計画等検討部会 会議要旨 

委員定数 18名 

 

1 開催日時  令和5年11月15日（水） 10時00分～11時38分 

 

2 開催会場  Web会議形式にて開催（AP市ヶ谷5階Dルーム） 

 

3 出席者  【15名】    全国健康保険協会東京支部代表    3名 

健康保険組合代表          3名 

国民健康保険の区市町村代表     2名 

国民健康保険組合代表        2名 

共済組合代表            2名 

東京都後期高齢者医療広域連合代表    1名 

健康保険組合連合会東京連合会代表  1名 

東京都国民健康保険団体連合会代表  1名 

 

4 会議次第 

○開  会 

○議  題 

（1）東京都保険者協議会医療計画等検討部会副部会長の選出について 

（2）東京都保健医療計画 第七次改定 骨子（案）について 

【東京都保健医療局 医療政策部医療政策課担当者からの説明】 

（3）第四期東京都医療費適正化計画 骨子（案）について 

【東京都保健医療局 保健政策部国民健康保険課担当者からの説明】 

（4）意見提出に係る今後のスケジュール等について 

○閉  会 

 

5 会議要旨 

 （事務局） 

≪開会≫ 

・東京都保険者協議会医療計画等検討部会設置運営要綱第9条（会議録等の取り扱い）に 

ついて説明 

・議決権を有する委員（代理人含む）18名中現在15名出席のため、東京都保険者協議会 

医療計画等検討部会設置運営規程第7条基づき、過半数に達していることをご報告 
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議題（1）東京都保険者協議会医療計画等検討部会副部会長の選出について 

副部会長の欠員に伴い、東京都保険者協議会医療計画等検討部会設置運営要綱第5条第2

項に基づき副部会長1名を指名した。 

 

 

議題（2）東京都保健医療計画 第七次改定 骨子（案）について 

（東京都保健医療局 医療政策部医療政策課担当者） 

【資料1】を用いて説明  

 

（部会長） 

質問、意見等はあるか。 

 

（国民健康保険の区市町村を代表する委員） 

内容が多岐にわたり保険者の守備範囲をはるかに超えているような印象も受けるが、他

部門に対してどのような形で情報提供するのか教えていただきたい。 

 

（東京都保健医療局 医療政策部医療政策課担当者） 

保険者の皆様のご意見を各事業を所管する部署に共有する方法についてか、それとも計

画自体の策定等についてか、どちらになるか。 

 

（国民健康保険の区市町村を代表する委員） 

両方について伺いたい。計画の範囲が大変幅広く、我々行政だけでも様々なことに関わ

ることが考えられるため、意識や情報共有を図る方法について聞かせていただきたい。 

 

（東京都保健医療局 医療政策部医療政策課担当者） 

計画の策定等については、ご指摘のとおり保健医療局各部、福祉局各部、教育庁、環境

局、その他いろいろな局が関わっている。こちらについては策定の方針等を示し、各所管

において現行の計画に対して見直すべき点があるかどうかをご検討いただいた上で、骨子

案等について策定している。 

保健医療計画を策定した後、毎年の進捗等について計画内で立てた指標を報告いただき

保健医療計画推進協議会で、進捗管理をするような形で情報共有及び認識の共有をしてい

く。 
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（国民健康保険の区市町村を代表する委員） 

東京都の各部局から各自治体等々に情報提供をいただけるという理解でよろしいか。 

 

（東京都保健医療局 医療政策部医療政策課担当者） 

区市町村への情報提供という点では、まず衛生主幹部長会等を通じて計画の素案の段階

でご説明をさせていただく。また意見照会の際は保険者協議会だけではなく、区市町村に

対しても意見照会をさせていただく。 

 

（部会長） 

他に質問、意見等はあるか。 

 

（全国健康保険協会東京支部を代表する副部会長） 

保健医療計画の中でも、保険者として直接的に関わる生活習慣病予防の分野で、67ペー

ジの取組の方向性「1 糖尿病・メタボリックシンドロームに関する普及啓発」の「事業者

・医療保険者などによる働く世代の糖尿病予防の取組への支援」について、保険者がこの

計画に関わっているところはたくさんあるが、それをつかさどっている労働関係部局の関

与はどのようになっているか。 

 

（東京都保健医療局 医療政策部医療政策課担当者） 

この部分の記載について保健医療局保健政策部が担当のため、所管に確認した上、後日

回答させていただきたい。 

 

（全国健康保険協会東京支部を代表する副部会長） 

保険者は、特定健診のデータについて、基本的には40歳以上のデータを保有している。

しかし、実際に生活習慣を改善するためには若いうちからしっかり対応していかないとい

けないと考えており、働いている若い世代については、労働安全衛生法に基づいて事業者

がしっかり管理していくことが必要だと思う。 

また、事業者が行う健診のデータ全てを保険者が保有しているとは限らないため、しっ

かり生活習慣病予防に取り組むためには労働関係部局との連携が大変重要という認識を持

っているので、引き続き検討をお願いしたい。 
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（部会長） 

他に質問、意見等はあるか。 

（特になし） 

説明が広範囲にわたるため、後日、意見提出にあたり疑義が出てきた場合は、事務局を

通して東京都に照会する対応でよいか。 

 

（事務局） 

事務局で調整させていただく。 

 

 

議題（3）第四期東京都医療費適正化計画 骨子（案）について 

（東京都保健医療局 保健政策部国民健康保険課担当者） 

【資料2】を用いて説明 

 

（部会長） 

質問、意見等はあるか。 

（特になし） 

 議題(3)同様、意見提出にあたって疑義が生じた場合は事務局を通じて東京都へ照会す

る形としてほしい。 

 

 

議題（4）意見提出に係る今後のスケジュール等について 

（事務局） 

【資料3】を用いて説明 

 

（部会長） 

質問、意見等はあるか。 

 

（特になし） 

以上で本日の議事は全て終了とする。 

 

閉  会 

 


